

Erfahrungsbericht Juniorstudium Wintersemester 2023/24

Mathe 1 Maschinenbau

Ich habe mich auf der Basis meines Interesses an Luft- und Raumfahrt nach Möglichkeiten umgesehen, die mir einen tieferen Einblick in diese Gebiete verschaffen könnten. Durch ein Gespräch mit einem Mitarbeiter des Deutschen Zentrums für Luft- und Raumfahrt wurde ich auf die Möglichkeit aufmerksam gemacht, neben der Schule in ein Studienfach zu schnuppern. Dieses Gespräch motivierte mich so sehr, dass ich nicht mal vier Monate später meine ersten Vorlesungen besuchen konnte.

Die Bewerbung fiel mir unerwartet leicht, und ich fühlte mich seitens der Universität in allen Vorhaben sehr unterstützt. In meinem Vorstellungsgespräch wurden keine Fähigkeiten überprüft, wie ich zuvor vermutet hatte; stattdessen begegneten mir die Mitarbeiter auf Augenhöhe und überlegten mit mir, welche Lehrveranstaltungen mir am meisten bringen würden bzw. Spaß machen würden.

Alle Veranstaltungen, die ich besucht habe, von Vorlesungen bis zu Lerngruppen, waren interessant, sowohl aus dem Gesichtspunkt der Informationsgewinnung als auch im Hinblick auf die Eindrücke des Studienalltags. Mir hat die Zeit an der Uni vieles beigebracht und sehr viel Spaß gemacht.

Ich wünsche jedem, der sich für dieses Programm anmeldet, eine ebenso schöne Erfahrung!

An den Leser:

Jede Person, die so viel Begeisterung für das Juniorstudium aufbringen kann, dass sie sich in diesem Moment Erfahrungsberichte durchliest, ist meiner Meinung nach für das Programm geeignet. Denn neben einer guten Selbsteinschätzung ist Begeisterung die wichtigste Eigenschaft, die es mitzubringen gilt.

Außerdem möchte ich anmerken, dass man kein Genie sein muss, um neben der Schule zu studieren. Ich war 15 Jahre alt, in der E-Phase, mein beigelegtes Zeugnis hatte keinen Einser-Schnitt, und ich habe mich mit etwas Vorbereitung gut in den Themen zurechtgefunden. Es ist alles machbar. Die Studierenden haben für gewöhnlich selbst gerade erst die Schule abgeschlossen, daher starten alle auf einem ähnlichen Niveau, welches ohnehin nach wenigen Vorlesungen überholt ist. Schlussendlich liegt es an der Motivation jedes Einzelnen.